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Abstract :

Since the 1990s, new commercial centralities developed in urban peripheries. These
centralities are various according to their forms, they often emerge in informal as Eulma in
Setif, Ain Fakroun in Oum EI Bouaghi. The basic objective of this work is whether trade in
ONAMA access is a new commercial centrality in the suburban area of Constantine City. This
commercial centrality is performed by contractors and trader residents, who have transformed
their residential plots and built shopping centers and department stores. The future of the
quarter shows how a space from an informal urbanism becomes a favorable place for the

development of trade in local and international products.
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Résumé :

Depuis les années 1990, de nouvelles centralités commerciales se sont développés
dans les périphéries urbaines. Elles sont diverses selon leurs formes, elles émergent dans la
plupart du temps en I’informel comme a Sétif, El Eulma, Ain fakroun a Oum Elbouaghi.

L’objectif de base de ce travail est de savoir si le commerce dans ’accés ONAMA
constitue une nouvelle centralité commerciale dans la zone périurbaine de la ville de
Constantine. Cette centralité commerciale est fabriquée par des entrepreneurs et les habitants
commercants du quartier, qui transforment leurs parcelles résidentielles et construisent des
centres commerciaux et des grands magasins. Le devenir du quartier montre comment un
espace issu d’un urbanisme informel devient un lieu favorable pour le développement du

commerce de produits locaux et mondiaux

Les mots clés :

Centre, Centralité, Dynamique Urbaine, Structure Commerciale, Urbanisme Commercial,
Ville de Constantine, Acces ONAMA.




